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方寸之间了解历史 增长知识

七旬老人痴迷邮票30年

人人集邮的时代也许已成为过
去，但在滕州市却有一位痴迷集邮的
老人，他从 30多年前就开始集邮，并
且乐在其中。集邮，使他的晚年生活
更加充实，更加丰富多彩。

家住滕州市樱花苑小区的陈茂

兰，今年 69 岁。“我 30 多岁时开始喜
欢收集邮票，当时感觉这些邮票花花
绿绿的特别好看。后来收集的邮票越
来越多，慢慢发现上面还蕴含着很多
文化历史知识，没事的时候细细揣摩
很有意义，集邮给我带来了很多的快
乐。”陈茂兰老人说道。

据了解，陈茂兰老人最喜欢收集
和国庆节有关的邮票，她坚持 30年收
集邮票，珍藏的邮品包括封、片、
戳、票四种类型，全部与国庆节有
关，从新中国成立到建国 65周年，其
间国庆节发布的邮票，还有重要事
件、重要时期发布的邮票她都进行了
收集。

她不仅收集，还对收集的邮票进

行细致的分类，如把有风景、名山、
历史、人物等不同类别的邮票分别装
入不同的邮册中。这些年她集邮已经
有 10余册，她作为“宝贝”珍藏在家
里，有时展示给朋友和邻居看，向他
们介绍和宣传建国以来特别是改革开
放以来我国发生的举世瞩目的巨大变
化。别人集邮大多是为了赚钱，而陈
茂兰老人集邮纯粹是为了收藏。她觉
得一张精美邮票，就是一个有重要意
义的历史回忆，就是一个精美的艺术
品，通过集邮可以铭记历史、增长知
识、开阔视野、陶冶情操。所以她坚
持集邮，把集邮作为一生最大的乐趣。

（特约记者 侯志龙）

10 月 17
日，由市演讲
朗诵学会等部
门举办的“花
开的声音”主
题诗歌朗诵欣
赏会，在市中
区鲁南水城举
行。我市众多
朗诵爱好者，
用诗歌演绎了
“ 花 开 的 声
音”。
（记者 杨军
孙明春 摄）

家住高新区新大都花园小区的居
民陈先生最近从4S店新买了一辆私家
车。原本新车买到手应该是件高兴的
事，可是陈先生却怎么也开心不起
来。

陈先生表示，新车买来之后，没
来得及去给新车上户，因为陈先生没
有在小区内购置车位，他就将新车放
在了家附近一靠墙的位置，当时附近
也停了很多私家车。

之后的几天，陈先生都没有开车
出门，新车一直停放在原地未动。好
不容易待手头上的工作忙得差不多的
时候，陈先生请了假打算在本周三去
给新车上户，可是谁知道，当陈先生
来到新车旁边时，眼前的一幕让他惊
呆了。

只见，驾驶室的车门不知道被谁

刮出了几道痕迹，虽然痕迹不深，但
是擦也擦不掉，很明显是被恶意刮伤
的。之后陈先生检查新车的其他部
位，竟然发现汽车的后备箱盖也有几
道很明显的痕迹。“好在一侧的车门
靠墙，对方无法刮伤，不然另一侧车
门也难逃被刮的噩运。”看着眼前的
新车成了大花脸，陈先生是又气又
恼。

“我在这停车，既不耽误大家行
走，也不占用别人位置，而且附近那
么多车在此停靠，都相安无事，为何
只有我的新车被刮伤。”陈先生郁闷
地说。因为附近没有监控录像，到底
是谁刮伤了陈先生的新车，陈先生不
得而知。虽然心中气愤，但是苦于找
不到证据，找不到破坏者，陈先生只
好自行处理新车上的刮痕。

“新车买来没几天，就让哪个讨
人厌的人给刮花了脸，着实让人心
疼。”陈先生表示，虽然找不到破坏
者，但是之后的日子里他会小心看护
自己的爱车，一旦发现破坏者现身，
会第一时间报警，对于恶意搞破坏的
行为，他绝对不会姑息。

（记者 董艳）

停靠路边 几天没动

新车未上户 莫名成“花脸”

“前两天晚上，去文化二村送同事回家，
送完后在路边倒车，却没看到这小路口设有石
墩，幸亏当时车速较慢，不然就麻烦了。”家
住市中区的王先生很纳闷，好好的小路口为什
么要设置一个小石墩呢？

根据王先生的反映，记者来到该小区，发
现正如王先生反映的那样，很多小路口都设置
石墩，围着小区走一圈后发现这石墩高低不
等，应该不是统一安装的。“刚搬到这里，我
也被石墩‘欺负’过，由于是深夜，视线不
好，就想着走路中间安全一些，可没想到这里
还有石墩，差点就撞了上去。”市民吴先生有
些后怕地说。

“文化二村属于老旧小区，管理较为混
乱，车多、路口多，而且路都较窄，所以在一
些地方设置石墩，可以防止车辆通过，保护居
民安全。”小区居民张女士说道。

“设置石墩确实情有可原，但是对于过路
市民来说存在着较大的安全隐患，所以建议已
经设置石墩的地方，能够用反光条把石墩贴起
来，这样可以有效地提示过路市民注意安
全。”王先生建议。 （记者 李帅）

小区路口设石墩

人车通行存隐患

周末，小刘和父母一起来到周庄社区的奶
奶家过周末。奶奶对小刘头上的发夹颜色有了
意见，偏说那个颜色不吉利，不要小刘戴了。
小刘很不理解，感觉奶奶有些老顽固，但在妈
妈的劝说下只好摘掉发夹。

父母在屋里做饭，小刘正在陪奶奶看电
视，奶奶突然说：“丫头，你怎么戴这个颜色
的发夹，不好看，以后不要戴了。”小刘很吃
惊：“不好看吗？我才买了没多久，感觉很大
方很好看啊。”

奶奶说：“这个颜色不好，在过去是人死
了才戴的，你还把它戴在头上，太不吉利了。
人家都说鸿运当头，戴个红色的多好看，下次
奶奶给你买个红色的戴。”听了这话，小刘很
不理解奶奶：“这是宝石蓝，多么大气的颜色
啊，怎么会是给死人戴的呢，现在这个颜色很
常见的。”“这个颜色戴在头上不好。”奶奶还
在给小刘解释。小刘认为奶奶的眼光太老了，
不懂现在的潮流。而奶奶认为小刘太年轻了，
不懂老一辈的规矩。两个人你一句我一句的相
互给对方解释。

小刘的母亲在厨房听见了她们的对话，找
个借口把小刘叫了过来，“奶奶都八十多了，
她的眼光自然和你不一样，她说不好你就顺着
她，偏要在奶奶家戴这个发夹吗？别再跟奶奶
争了，去给奶奶聊点别的。”在母亲的教育
下，小刘不再和奶奶争辩，但仍然觉得有些委
屈。 （记者 张琛）

“这个颜色是死人戴的”

奶奶迷信

非让孙女摘发夹

晚报讯 （记者 李佼）“你看，清
理完的下水道就像泉眼一样，水流特别
通畅，下水道通畅了，道路不积水了，
我们的心里也顺畅了很多。”在薛城区
朝阳小区 10号楼前，几位住户围着正
在疏通的下水道感慨道。据了解，薛城
区临城街道办事处正在对朝阳小区进行
老旧小区改造，目前正在进行清理菜
园、疏通下水道的改造工作，下一步还
将对小区道路进行硬化、合理规划小区
停车位。

据了解，朝阳小区建成于 20多年
以前，一直处于无管理的状态，基础设

施十分陈旧，下水道更是从来没有清理
过。附近住户表示，“以前我们这个小
区在薛城区算是数得着的好小区，但是
由于长时间疏于管理，小区乱象丛生。
就拿我们小区的下水道来说，由于堵塞
严重，每到下大雨，雨水流不下去，在
路面上一积就是好几天，不仅给居民的
出行带来不便，长期如此，小区的地面
也被积水泡坏了，形成了现在路面坑洼
的现状。现在，街道来给我们疏通下水
道了，这两天我一没事就去楼下看工人
们施工，虽然现场气味难闻，但是看到
大量堵在下水道的垃圾被打捞出来，排

水顺畅不少，我们这里的住户都感觉心
里舒坦多了。”

临城街道的工作人员表示，今年上
半年，临城街道已经对辖区的燕山小
区、清泉小区等七个小区进行了改造，
改造效果明显，得到了住户们的一致好
评。现在正在对朝阳小区进行改造，疏
通完小区的下水道以后，还将对该小区
的路面进行硬化，合理的规划小区里的
停车位。下一步，临城街道将对凤城小
区和八一小区富贵园进行改造，还希望
能得到住户的支持与帮助。

疏通下水道 硬化路面 规划停车位

薛城老旧小区改造居民赞


